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EDITO

Bienvenue au Congrès de Nous Aussi !

Ce Congrès n’est pas un Congrès comme les 
autres.

C’est le Congrès des 10 ans de l’association.

C’est une fi erté d’avoir su faire comprendre
aux associations parentales, aux professionnels 
et aux pouvoirs publics que les personnes 
handicapées intellectuelles peuvent s’exprimer
sur tous les sujets qui les concernent.

Mais notre combat n’est pas terminé.

Pour ces 10 ans nous avons choisi le thème
« Nos droits et nos préoccupations ».

Les droits des personnes handicapées 
intellectuelles sont encore loin d’être bien 
mis en place. Les personnes rencontrent de 
nombreuses diffi cultés à les utiliser.

La parole, les préoccupations et les besoins des 
personnes handicapées intellectuelles doivent 
être mieux écoutés !

Cédric Mametz,
Président de Nous Aussi
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Le programme des 14 et 15 décembre 2012

CONGRES 2012 
« MES DROITS ET MES PREOCCUPATIONS » 

Vendredi 14 décembre 2012 
Espace Flandre Rue du Milieu, 59190 Hazebrouck 

8h30 - 9h00        Accueil café et émargement 
9h00 - 10h15     Discours de bienvenue 
• Jean-Noël LENGLART, Délégué local de Nous Aussi Hazebrouck 
• Jean-Pierre ALLOSSERY, Député-Maire d’Hazebrouck 
• Renaud TARDY, Vice-Président du Conseil Général du Nord 
• Daniel PERCHERON, Président du Conseil Régional du Nord-Pas de Calais 

(sous réserve) 
• Daniel MAGNIEZ, Président de l’Urapei Nord-Pas de Calais 
• Philippe VANWALSCAPPEL, Président de l’association « Les Papillons Blancs »

        d’Hazebrouck et environs
• Christel PRADO, Présidente de l’Unapei 
• Cédric MAMETZ, Président de Nous Aussi 

10h15 - 10h30  Pause 
10h30 - 12h00  Table-ronde sur le travail 
• Présentation de l’article 27 de la Convention des Nations Unies 

relative aux droits des personnes handicapées et des réfl exions 
de Nous Aussi sur le travail
Cédric Mametz, Président de Nous Aussi 

•  Présentation des trois grands types de travail, du non-travail et des droits 
à la retraite
Aude Bourden, chargée de mission Unapei

• Témoignage sur le passage de l’ESAT vers le milieu ordinaire, 
Adriano Garnier, Délégation locale de Loire-Atlantique 

• Témoignage sur la retraite
Dany et Lucette Blanquart, Délégation locale de Dunkerque 

• Témoignage sur le non-travail  
Roland Clerc, Délégation locale de Chambéry 

• Questions-réponses
12h00 - 14h30   Pause déjeuner 
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Le programme des 14 et 15 décembre 2012 (suite)

14h30 - 16h00  Table-ronde sur la solitude 
• Présentation des articles de la Convention des Nations Unies 

relative aux droits des personnes handicapées 
Corinne Clermont, Vice-Présidente de Nous Aussi 

• Témoignages sur la solitude 
Emmanuel Santos, Délégation locale d’Hazebrouck 
Jean-Baptiste Briol, Délégation locale de Pau 
Christian Talmon, Délégation locale de Vannes 

• Présentation des bonnes pratiques pour lutter contre la solitude 
Claire Grisard, Unapei
Nadine Lancel, Sylvie Lelièvre et Cédric Bouchard pour le dispositif de 
parrainage de l’APEI de Lens

• Questions-réponses 

16h00 - 16h30  Projection d’un dvd de présentation
  de Special Olympics / Pause 

16h30 - 17h00  Synthèse des tables rondes 
• Le travail,  rapport par Jeanine Batardière, Secrétaire Général de Nous Aussi,                
 et Guylaine Layec, administratrice de Nous Aussi 
• La solitude, rapport par Jean-Philippe Falque et Fabrice Vannobel,   
 administrateurs de Nous Aussi 

17h00 - 18h30  Nous Aussi a 10 ans ! Passé et Futur 
• Lecture d’un message de Marie-Arlette Carlotti, Ministre déléguée 

chargée des personnes handicapées et de la lutte contre l’exclusion
• Montée à la tribune du premier CA de Nous Aussi et du CA actuel 
• Discours de Jean-Marie Coste, Président Fondateur de Nous Aussi et de 

Régis Devoldère Président de l’Unapei lors de la création de Nous Aussi 
• Lecture d’un message de Maryvonne LYAZID, Adjointe au défenseur des droits 

et Vice-Présidente du collège chargé de la lutte contre les discriminations et de la 
promotion de l’égalité

Des sketchs de délégation de Dunkerque nous amuserons tout au long de cette séquence.

18h30 - 18h45  Clôture par Cédric Mametz
A partir de 19h   Départs pour la soirée festive 
20h                   Soirée festive 
            « Bowling des Flandres » 
    Avenue de St-Omer, Hazebrouck Page 2 
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Le programme des 14 et 15 décembre 2012 (suite)

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2012 
Samedi 15 décembre 2012 

Espace Flandre 
Rue du Milieu, 59190 Hazebrouck 

  8h30 -   9h00  Accueil café et derniers émargements 
  9h00 -   9h15  Mot d’accueil du Président Cédric Mametz 
  9h15 -   9h30  Désignation des scrutateurs 
  9h30 -   9h45  Approbation du PV de l’assemblée générale 2011 
  9h45 - 10h15     Rapport d’activité 2011/2012
     Questions
     Vote

10h15 - 10h45   Rapports fi nanciers 2010 et 2011 :
      Questions
     Quitus de gestion
     Vote  
10h45 - 11h00  Pause 
11h00 - 11h30  Élections des membres du Conseil d’Administration

11h30 - 12h00  Compte-rendu des activités des Délégations Locales 

12h00 - 14h30  Pause déjeuner 
14h30 - 14h45  Résultat des élections du Conseil d’Administration 
    et du Bureau 
14h45 - 15h15  Rapport d’orientation 2013
     Questions
     Vote 
15h15 - 15h45  Pause 
15h45 - 16h15  Budget 2013 : 
     Questions 
     Délégation de signature sur le compte
     Vote 
16h15  16h30   Clôture par le Président 

2013

2013
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Hazebrouck, une histoire…
Quand il arrive à Hazebrouck, chacun sait qu’il est en Flandre : tout y contribue. 
Hazebrouck, littéralement le marais (brouck) aux lièvres (Haze), trouve sans doute 
son origine lorsque les moines défrichèrent et asséchèrent le cœur d’une vaste forêt 
marécageuse au début de la chrétienté dans notre région. 
Au milieu du 16ème siècle, Philippe II d’Espagne, fait connaître à la ville son premier 
essor économique en perçant un canal qui favorisa l’expansion de l’industrie textile 
local. 
Trois siècles plus tard, le chemin de fer confortera l’importance de la ville qui 
deviendra une cible convoitée au cours des deux dernières guerres mondiales.
 Aujourd’hui, la ville conserve une vocation agricole consacrée chaque année par 
son importante foire tout en développant son secteur tertiaire et industriel.

Patrimoine
Musée municipal d’Hazebrouck, ancien couvent des Augustins
Le musée municipal occupe le rez-de-chaussée d’un 
ancien bâtiment conventuel édifi é à partir du XVIIe 
siècle. Lors de son inauguration par l’abbé Lemire 
en 1927, les grands axes de ses collections furent 
ainsi défi nis : histoire locale et traditions populaires, 
peinture des anciens Pays-Bas méridionaux, peinture 
française du XIXe et du XXe siècles.

Les géants
Tisje Tasje représente Jean-Baptiste Vangrevelynghe, 
qui a réellement existé de 1765 à 1842 ; colporteur de la 
Lys à Dunkerque, il était écrivain de poèmes et pièces de 
théâtre. Défendant la Flandre et de surcroît sachant écrire 
le français, il fut chargé de rédiger les cahiers de doléances 
de Noordpeene. En Flandre, le diminutif est d’usage. Tisje (de 
Baptiste) allait de ferme en ferme et vendait, entre autres, des 
tasses (Tasje). Érigé en géant en 1947 par Maurice Deschodt, 
Tisje Tasje symbolise parfaitement l’esprit populaire fl amand, à 
la fois sage et espiègle. Il est porté par deux hommes.

La maison-musée de l’abbé Lemire
Jules-Auguste Lemire (né le 23 avril 1853 à Vieux-Berquin et mort le 7 mars 1928 à 
Hazebrouck) ou abbé Lemire, est un homme politique français. Il a été 
député du Nord de 1893 à 1928. Il est l’initiateur de réformes telles que :

•  le repos dominical,

Tisje Tasje et sa 
femme Toria

La présentation d’Hazebrouck
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•  les allocations familiales,
•  la réglementation du temps de travail, du 

travail de nuit et du travail des femmes. 
Il fonde en 1896 la ligue du Coin de Terre et du Foyer 
qui a pour mission les Jardins ouvriers.
Construite en 1899, la maison de l’abbé Lemire vous 
ouvre ses portes pour des visites commentées gratuites 
chaque premier dimanche du mois de 14h30 à 17h30. Vous pourrez admirer son 
bureau d’Hazebrouck, avec sa bibliothèque, une reconstitution de son bureau à 
Paris, sa chapelle privée…

L’église Saint-Éloi
L’église Saint-Éloi est le principal édifi ce religieux et le plus ancien 
de la ville d’Hazebrouck
Cette église-halle gothique du XVe siècle est dédiée à Saint Éloi 
et date de 1432. 
Sa fl èche fut élevée en 1512 mais fut gravement endommagée 
par les Allemands le 27 mai 1940 au début de la Seconde Guerre 
mondiale (juin 1940). La fl èche ne fut reconstruite qu’en 1994.

L’hôtel de ville
L’incendie du 11 février 1801, détruit totalement la maison 
commune de style Renaissance fl amande, placée au centre de la 
Grand-Place. 
A partir de cet événement tous les services de l’hôtel de ville, de 
la sous-préfecture, de la police et des archives seront installées 
dans le couvent des Augustins jusqu’à la construction du bâtiment 
actuel.
Elle est décidée à partir de 1806 et les plans pour sa réalisation 
sont confi és à l’architecte départemental Drapier.

Le Jardin Public

La présentation d’Hazebrouck (suite)
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Témoignages sur la Solitude

" Pour moi, la solitude c’est rester toute seule, rester enfermer dans un appartement, 
ne pas sortir.
La solitude c’est ne pas avoir d’amis, faire de la dépression.
Moi, pour ne pas être seule, je vais voir des amis, je vais au cinéma, je fais des 
activités sportives, par exemple de la remise en forme.
Quand je travaillais sur l’extérieur, je me sentais beaucoup seule. Je n’avais pas de 
téléphone. J’habitais dans un endroit perdu où il n’y avait rien à faire. J’avais peur.
Quand je suis retournée aux ateliers de l’Adapei, ça allait mieux.
Aujourd’hui, je fais plein de choses pour m’occuper et ne pas me sentir seule. Je 
vais sur internet, je regarde la télé et je vais me promener. "
       Dolorès Pessarossi
    

" J’ai vécu de 1978 à 2008 seul en appartement .
C’était pesant de se retrouver seul  après le travail. 
La communication verbale était très diffi cile avec l’entourage, et vivre dans la cité 
était compliqué. 
Mon entrée en foyer de vie a supprimé ma solitude et c’était une demande très forte 
de ma part. "
       Jean-Claude
 

" Quand mon ex mari m’a quittée avec mes trois enfants, je me suis retrouvée toute 
seule dans un grand appartement.
Heureusement que j avais certains amis qui m’ont fait connaître « Nous Aussi » et 
depuis je suis adhérente et je ne regrette pas car cela ma permis de rencontrer des 
personnes avec un handicap différent du mien. "
       Catherine Boville

J’habite toute seule.
Mes parents ne sont plus là, à mes côtés,
Pour me faire des câlins, 
Me remplir d’amour,
Parler avec moi.
Je n’aime pas être seule
Ça me porte ma souffrance.
J’ai peur de me laisser aller…

J’aime aussi être seule,
Me faire à manger à l’heure que je veux,
Dormir devant la télé.
Un rêve qui se transforme en réalité.
Toute la nuit…
Puis je me lève,
Prends mon petit déjeuner,
Puis,….aller travailler…
                     Charlotte Salengro

Poème sur la solitude
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J’ai travaillé pendant des années à l’Adapei de Montbéliard, d’abord à Seloncourt, 
puis à Exincourt. 
J’ai travaillé à Etupes 1 et à Etupes 3 où nous faisions des câbles de batteries pour 
Peugeot.
Le travail me plaisait, j’étais contente de mon travail.
C’était bien aussi d’avoir un salaire à la fi n du mois pour avoir par la suite des 
vacances, un budget.
J’ai pu acheter un appartement.
J’ai travaillé aussi en milieu ordinaire. Ce n’était pas facile, je ne connaissais 
personne, j’ai eu du mal à m’y faire.
J’ai travaillé dans une menuiserie de bois, j’ai fait des remplacements à la clinique 
Laennec à la plonge.
Par la suite j’ai travaillé dans deux imprimeries.
Ça m’a appris à me débrouiller toute seule et à comprendre que travailler sur 
l’extérieur c’est pas facile.
Il y a beaucoup de diffi cultés pour pouvoir travailler sur l’extérieur pour des 
personnes handicapées intellectuelles.
Je suis en retraite depuis le 1er juillet.

Je suis très contente. Maintenant je fais du bénévolat pour Nous Aussi.
        Dolorès Pessarossi

" Moi Jean-Jacques si je ne vais pas travailler à l’ESAT, je trouve le temps long. 
Pour moi c’est bien avoir du travail, on voit ce que on fait. 
Et si moi j’ai pu avoir mon appartement sur Lorient, moi je trouve c’est dur de ne pas 
avoir ma copine avec moi dans mon appartement, sa soeur n’est pas d’accord   
qu’elle vienne avec moi dans mon appartement sur Lorient. "
       Jean-Jacques Allain

Témoignages sur le Travail

Illustrations sur le thème du travail publiées dans le journal « Le Clin d’oeil » de l’Urapei 59/62
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" Le travail est un vaste sujet que j’aborderais par ces points suivants en deux temps.

Le premier, une activité professionnelle et un lieu de vie, d’échanges, de 
progresser dans sa vie professionnelle et personnelle de convivialité, d’être acteur 
de sa vie sociale, personnelle et sentimentale du bien être de chacun puis de se 
responsabiliser.

Le second, nos revendications sont vastes et importantes pour le bien de 
chacun. Il faut maintenir une activité au sein des ESAT, des salaires, des pensions 
d’invalidité, des AAH, possibilité de rémunérations lors des périodes d’essais, de 
cotiser au chômage de ne pas être imposable et d’avoir une retraite suffi sante. Tout 
ceci pour avoir une vie personnelle et un pouvoir d achat convenable.

Pour conclure, le travail est le moteur de nos vies, de notre bien être , de nous 
faire avancer dans nos projets de vie. Comme nous le disons dans nos montagnes 
ossaloises « PASSA LOU BALLOUM ». Le gouvernement français doit maintenir les 
ESAT en france pour garder un sens à la vie de chaque usager. "

   Témoignage conjoint de Jean-Baptiste Briol, 

   Jean-Marie Coste et Caroline Verdenal 

Témoignages sur le Travail

Par décision de  :
 - Madame Marisol TOURAINE, ministre des affaires sociales et de la santé,
 - Monsieur Michel SAPIN, ministre du travail, de l’emploi, de la formation 
professionnelle et du dialogue social

La Médaille d’honneur de la santé et des affaires sociales, Echelon Or est attribuée 
à Monsieur Cédric MAMETZ, président de l’association Nous Aussi, représentant 
les personnes handicapées intellectuelles.

L’association Nous Aussi et son Président à l’honneur
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Tout a commencé quand quelques-uns d’entre nous
sont allés voir en Europe 
comment des personnes handicapées intellectuelles
s’organisaient pour se faire entendre

Au Croisic, en Loire-Atlantique, nous nous sommes rassemblés en août 2001.
Des personnes handicapées intellectuelles de plusieurs pays étaient là.
Nous nous sommes dit : « Nous Aussi »
et nous avons décidé de créer en France
notre association de personnes handicapées intellectuelles.

Le 5 octobre 2002, à Angers, nous avons donc créé
« l’Association Française des Personnes Handicapées Intellectuelles :
Nous Aussi ».
Nous avons aussi signé avec l’Unapei la charte de la participation
et de l’accompagnement de la personne handicapée intellectuelle.

En 2003, nous avons tout de suite commencé à travailler.
Nous avons créé la brochure pour présenter Nous Aussi.
Nous avons participé à des réunions en France et en Europe.
Nous avons rejoint la plate-forme européenne des auto-représentants

En 2004, les premières délégations locales ont été créées.

Cela a continué en 2005.
On a créé un livret des délégations locales pour organiser le travail.

En 2006, on a aussi signé une Convention avec Spécial Olympics
pour se faire connaître.

En 2007, Nous Aussi avait 200 adhérents. 
Nous Aussi a aussi fait de plus en plus parler d’elle dans les médias.

En 2008, Nous Aussi a participé à la manifestation
« Ni pauvres, ni soumis à Paris » pour que les personnes handicapées
aient un revenu pour vivre correctement.

Nous Aussi, 10 ans déjà !
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En 2009, c’était la fi n du projet européen « Pathways »
sur le facile à lire et à comprendre.
Avec les autres associations, nous avons créé
des règles européennes pour le facile à lire et à comprendre.

En 2010, on a présenté les résultats du projet « CVS ».
C’est un projet sur les Conseils de la Vie Sociale.
On vous a interrogé sur le fonctionnement des CVS.
On a pu voir ce qui n’allait pas et on a fait des propositions
pour que le fonctionnement soit plus adapté
aux personnes handicapées intellectuelles.

En 2011, grâce au projet européen « ADAP » sur les élections
on a fait des recommandations pour des élections accessibles.

En 2012, Nous Aussi avait 400 adhérents.

Pendant toutes ces années nous avons continué
à aller dans les réunions pour parler de nos droits et de nos besoins
à travailler avec les associations de parents
à créer des délégations locales
à parler dans les médias
à échanger avec des personnes handicapées d’autres pays.

Nous Aussi, 10 ans déjà ! (suite)
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remercie chaleureusement l’ensemble de 
ses partenaires ! 


